

## Grippe A(H1N1)

### Bilan positif après la campagne de vaccination de décembre

A ce jour, 36.870 personnes ont été vaccinées contre la grippe A(H1N1) dans le canton de Neuchâtel, soit près de 22% de la population neuchâteloise. Un chiffre satisfaisant, dès lors qu'au niveau suisse, entre 15% et 30% de la population suivant les cantons a choisi de se faire vacciner. Le pic épidémique étant passé et la situation revenue au calme, les mesures de port du masque pour le personnel hospitalier et d'encadrement sont levées à Hôpital neuchâtelois et dans les crèches et homes du canton. Toutefois, la vigilance est maintenue jusqu'à la fin de la période hivernale et la vaccination est toujours disponible dans les cabinets médicaux.

Le Conseil d'Etat avait mis en place un dispositif permettant de vacciner au moins 30% de la population neuchâteloise. Il se réjouit de la couverture générale qui atteint 22% , dont plus de 60% parmi les groupes à risques. Ce chiffre se situe dans la moyenne suisse, dès lors qu'entre 15% et 30% de la population, suivant les cantons, s'est fait vacciner.

Ces 22% représentent un nombre total de 36.870 personnes immunisées par le vaccin. Le taux de couverture (proportion de la population vaccinée) est le plus élevé chez les personnes de plus de 70 ans, soit 33%. La tranche d'âge de 20 à 29 est celle qui est la moins vaccinée avec un taux de 9%. Celle des moins de 20 ans est également peu élevée. La couverture vaccinale des moins de 10 ans est de 19 %.

Sur l'ensemble des personnes vaccinées, plus de 7.500 l'ont été dans les centres de vaccination de Neuchâtel et de La Chaux-de-Fonds entre le 3 et le 19 décembre 2009. La mise en place des centres de vaccination a permis de décharger les cabinets médicaux, qui ont vacciné en priorité les groupes à risques, puis d'autres personnes selon leurs disponibilités.

Sur le plan international, diverses agences mentionnent des taux de vaccination à fin 2009 variant de 1,5 % (Italie) à 20 % (USA) en passant par 7 % (France, Allemagne).

#### Etat de la situation

Un seul cas de grippe A(H1N1) a été confirmé dans le canton de Neuchâtel durant la semaine du 4 au 10 janvier 2010, ce qui porte à 308 le nombre de cas total enregistrés depuis le début de l'épidémie en juin 2009.

A noter par ailleurs le faible nombre d'hospitalisations liées à la grippe A(H1N1) dans le canton de Neuchâtel, soit vingt-deux au total jusqu'ici.

Concernant les vaccins, quelque 45.000 doses qui ont été livrées dans les cabinets médicaux et les centres de vaccination. Le Canton dispose encore d'un stock de 60.000

vaccins, propriété de la Confédération, et est dans l'attente des instructions de l'OFSP sur le suivi à donner.

### **Port du masque : mesures levées**

La situation étant revenue au calme, les mesures de port du masque pour le personnel hospitalier non immunisé sont levées cette semaine à Hôpital neuchâtelois. Au sein de l'établissement, 55% des médecins et 45% des infirmières se sont fait vacciner.

De même, le personnel de soins et d'encadrement des crèches et des homes, auquel le Service cantonal de la santé publique avait recommandé de porter un masque s'il n'avait pas choisi l'option de se faire immuniser, n'est plus tenu actuellement de se protéger.

### **La vigilance reste de mise**

Le pic épidémique de la grippe A(H1N1) a été atteint durant la semaine 50 de l'année 2009. Aujourd'hui, le nombre de consultations médicales est en diminution ; toutefois, l'OFSP rappelle que notre pays ne se trouve pas encore en-dessous du seuil épidémique.

La vigilance reste donc de mise en tous les cas jusqu'au 31 mars, fin de la période hivernale, et la vaccination se poursuit dans les cabinets médicaux. Quant à la grippe saisonnière, qui frappe en règle générale entre octobre et mars, elle n'a pas encore été signalée.

A noter que c'est à fin mars 2010 qu'un bilan complet de l'opération grippe A(H1N1) sera dressé.

### **Pour de plus amples renseignements pour les médias:**

**Pour des questions sanitaires : Dr Claude-François Robert, médecin cantonal au Service de la santé publique, tél. 032 889 11 02.**

**Pour des questions en lien avec l'organisation logistique : Claude Gaberel, chef de l'EM de conduite de crise cantonal, tél. 079 240 33 48.**

**Pour des questions en lien avec Hôpital neuchâtelois : Dr Andrew Munday, Directeur médical à Hôpital neuchâtelois, tél. 032 967 24 05.**

Neuchâtel, le 13 janvier 2010